

NEGOCIOS

FINANZAS / ECONOMÍA



Juan Valdez alista regreso a México

La cadena de cafeterías prepara regreso, como parte de su estrategia para fortalecer su presencia en América Latina. Señalaron que el cierre de las ocho tiendas se debió a que el modelo de negocio con los socios no fue rentable.

La Razón • VIERNES 07.06.2019

negocios@razon.com.mx Tel. 5260-6001

BMV S&P
43,125.09 ↓ -0.68%

FTSE BIVA
880.76 ↓ -0.63%

Dólar
\$19.9000

Euro
\$21.1313

TIEE 28
8.5139%

UDI
6.265395

Centenario
\$32,000

Mezcla Mexicana
56.09 dpb

También le bajan la calificación a CFE

Fitch reduce nota de Pemex; Moody's baja su perspectiva

• Por Berenice Luna

berenice.contreras@razon.com.mx

LA PRIMERA COLOCA a la empresa en grado especulativo; tenía el de inversión; el Presidente López Obrador cuestiona modelos empleados por las empresas que la víspera rebajaron notas al país

Los argumentos de las agencias

Estos son algunos de los planteamientos hechos en las resoluciones presentadas ayer.

Fitch

- La calificación de Pemex pasó a "BB" desde "BBB-"
- La petrolera pierde el grado de inversión
- La nota del país está dos escalones arriba del grado especulativo
- Ve un alto riesgo de incumplimiento en relación a emisores u obligaciones
- Pemex podría tener una nueva rebaja en una futura evaluación

Moody's

- La cambió de "estable" a "negativa"
- Siguen al anuncio del miércoles de modificar la perspectiva
- Explicó que su decisión es por la extrema importancia financiera que tiene Pemex para el Gobierno
- Por la continua disminución de las reservas probadas
- Los cambios de política energética

Las previsiones para 2019 se ajustan a la baja

Mes a mes, Banco de México continúa reduciendo su expectativa del PIB para México en 2019, presionado por previsiones hechas por los mercados financieros.



Cifras en porcentaje del PIB

Fuente: Banxico

La firma de riesgo Fitch Ratings rebajó la nota crediticia de Petróleos Mexicanos (Pemex) a "BB+", desde "BBB-", con lo cual perderá el grado de inversión y cae al grado especulativo; en tanto Moody's cambió su perspectiva de estable a negativa.

En el caso de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), Fitch la dejó a un pedazo del grado especulativo al bajar su calificación desde BBB+ a BBB, mientras tanto, Moody's bajó la perspectiva de la calificación de estable a negativa.

Fitch explicó que la calificación de CFE está en el mismo nivel que las de México, ya que incorporan un fuerte vínculo de la empresa con el gobierno mexicano basado en su propiedad, junta directiva, interferencia operacional y apoyo financiero.

"Las calificaciones también reflejan la posición de la CFE como la compañía eléctrica integrada más grande de México, comercializadora exclusiva de electricidad para usuarios de bajo consumo y sus monopolios de las actividades de transmisión y distribución, que la hacen estratégicamente importante para el país", dijo.

Con Pemex, las dos agencias calificadoras dieron a conocer su postura de la empresa del Estado y coinciden con la idea de incertidumbre sobre las medidas emprendidas por el Gobierno para el rescate financiero de la empresa.

"Esto es una indicación de que el Gobierno no ha reconocido la viabilidad del perfil financiero de la compañía y/o el papel estratégico que desempeña Pemex para el país", dijo Fitch en un comunicado.

De acuerdo con Fitch, las notas 'BB' indican un elevado riesgo de incumplimiento en relación a otros emisores u obligaciones. El pago es hasta cierto punto incierto y la capacidad de pago oportuno resulta más vulnerable a los cambios económicos adversos a través del tiempo.

Moody's refirió que modificó la perspectiva a negativa debido a la extrema importancia de la fortaleza financiera y apoyo del gobierno para las calificaciones de Pemex de Aa3.mx/ Baa3, indicó Pete Speer, Vice President de la calificador.

Ante esto, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), calificó como desafortunada la decisión de Fitch Ratings, pues aseguró que está penalizando doblemente el balance financiero del país.

AMLO CRITICA A CALIFICADORA.

Luego de dar a conocer que las dos firmas de riesgo habían modificado sus perspec-

Pemex acusa severidad excesiva

• Por Berenice Luna

berenice.contreras@razon.com.mx

DESPUÉS DE QUE SE DIERAN a conocer las decisiones de calificadoras, Petróleos Mexicanos (Pemex) consideró como excesiva y severa la conclusión de Fitch Ratings de ponerlo en grado especulativo.

"Respetamos la independencia de opinión de las agencias calificadoras. Sin embargo, en esta ocasión, consideramos excesivamente severa la conclusión de Fitch Ratings", apuntó.

En un comunicado, la empresa productora del Estado señaló que no coincide técnicamente con los supuestos en los cuales basó la decisión la firma, ya que se da en un contexto de reducción de cuatro niveles en un periodo de cinco meses.

Puntualizó que durante los primeros seis meses de la actual administración el gobierno ha materializado logros contundentes que no se habían logrado en muchos años; entre los que destacan los

106

Mmdd es la deuda actual de la Empresa productiva

resultados positivos de la estrategia contra el robo de combustibles. Dejó claro que se ha logrado estabilizar la producción de petróleo y por primera vez en casi diez años, no ha utilizado la deuda para financiar los proyectos de inversión de la empresa. De igual forma, a partir de un ejercicio transparente del gasto, sin corrupción, estamos bajando los costos de adquisición de los bienes y servicios que la empresa contrata.

Resaltó que el aumento de inversión de Pemex en exploración y producción, tras cuatro años consecutivos de reducción, son el principal factor que potencia el escenario de una recuperación en la producción de petróleo hacia el final de este mismo año y dan certeza de un alza sostenida de la producción a partir de 2020. Enfatizó que con el compromiso y solidaridad de los trabajadores y el apoyo decidido del Gobierno continuaremos esforzándonos en alcanzar las metas.

Moody's para México, le respondió que la nota soberana A3 ya contempla el estatus de corrupción que hay en el país y señala debilidad institucional.

Refirió que el nuevo Gobierno heredó del sexenio de Enrique Peña una posición fiscal sólida y con crecimiento económico constante; sin embargo, este espacio fiscal es limitado y prevé que acabará en 2019.

Resaltó que, en los últimos años, los niveles de déficit fiscal y deuda han mejorado, lo que deja a la nueva administración un punto de partida sólido en temas fiscales y proporciona un amortiguador a corto plazo para el país.

el tip

Luego del anuncio de las calificadoras el dólar al mayoreo se depreció de 19.62 a 19.76 unidades por dólar. Al menudeo se mantuvo en \$20.05.

Jaime Reusche, analista soberano de